



# Marco Pons Teaching Award

Konzept

## 1 Introduction

Der **Marco Pons Teaching Award** ist von der VCS initiiert, um außergewöhnliches Engagement und didaktische Exzellenz über den Rahmen einer regulären Lehrtätigkeit hinaus zu würdigen. Der Preis soll den engagiertesten Teaching Assistants (TAs) des Departements Chemie und Angewandte Biowissenschaften (D-CHAB) verliehen werden, die über den Übungsbetrieb hinaus den Studierenden helfen. Der Award wird zu Ehren von Marco Pons verliehen, einem ehemaligen, sehr geschätzten Studenten, der das studentische Leben für viele wesentlich bereichert hat.

## 2 Zeitlicher Ablauf

Der Prozess umfasst folgende Schritte, verteilt über Herbstsemester (HS) und Frühjahrssemester (FS):

Zeitraum	Aktivitäten
HS Mitte	<b>Beginn Nominierungsphase:</b> Sammeln von Nominierungen durch Eigeninitiative von Professor*innen oder mind. 5 Studierenden (mit Überprüfung, ob die Nominierenden an den Übungsstunden des TAs teilgenommen haben). Die Nominierungen sind das gesamte HS und FS möglich.
FS Ende	<b>Abschluss der Nominierungsphase</b>
Sommerzeit (Juni–August)	<b>Abstimmungsphase:</b> Online-Abstimmung unter den Studierenden über die nominierten TAs. Stimmenverteilung wird anonymisiert und auf Fairness geprüft.
HS Beginn	<b>Ergebnisentscheidung:</b> VCS Vorstand bestätigt 1–3 Gewinner*innen basierend auf den Stimmergebnissen und den Begründungen für Nominierung.
HS Generalversammlung (GV) der VCS	<b>Verleihung:</b> Bekanntgabe und Verleihung des Preises. Überreichung eines physischen Preises sowie eines Gratulationsbriefes bei der Generalversammlung der VCS.

## 3 Nominierungen und Wahlen

### 3.1 Kriterien für die Nominierung

- Nominierungen können von Professor\*innen oder Gruppen von Studierenden (mind. 5 Personen) eingereicht werden.
- Es können Bachelor-, Master- und PhD-Studierende nominiert werden. Ausgenommen von der Nominierung sind Labor Hilfsassistenten.

- Nominierte müssen mindestens eine Übungsstunde geleitet haben, die im Pflichtcurriculum des Chemie- oder Chemieingenieurwissenschaften-Studiengangs vorkommt.
- Studierende bestätigen, dass sie an den entsprechenden Übungsstunden teilgenommen haben (diese können in der Vergangenheit liegen oder aktuell sein).
- Pro Nominierung wird ein Kommentar zu den herausragenden Qualitäten der/des Nominierten abgegeben.

### 3.2 Wahlprozess

- Nach Abschluss der Nominierungsphase werden die Nominierten in einer Online-Abstimmung von den Studierenden bewertet.
- Abstimmen dürfen alle Studierenden der Chemie, Chemieingenieurwissenschaften, Biochemie und Interdisziplinären Naturwissenschaften.
- Die Abstimmung erfolgt in Form einer Bewertung für jeden nominierten TA.
- Der Zweck der Abstimmung ist es, eine möglichst faire Einschätzung zu ermöglichen, welche TAs besonders positiv wahrgenommen wurden.
- Nach Abschluss der Abstimmung analysiert der Vorstand die Ergebnisse und berücksichtigt dabei sowohl die Gesamtbewertung als auch die Begründung für die Nominierung.
- Auf Basis dieser Ergebnisse entscheidet der Vorstand, welche TAs den Award erhalten (1-3 Personen). Dabei wird darauf geachtet, dass die ausgezeichneten TAs in ihrer Leistung besonders hervorstechen haben.

## 4 Preisverleihung

- Die Verleihung wird bei der Generalversammlung der VCS im Herbstsemester durchgeführt.
- Gratulationsbrief unterzeichnet von einem Vertreter des Departements, dem/der Professor\*in und dem VCS-Präsidium.